

POLITICAS

En «La Lliga» tienen lugar estos días frecuentes reuniones para buscar medios de aunar voluntades que se presten a hacer el juego a los que como Cambó dicen que este Gobierno tiene que convocar y celebrar elecciones.

La llamada «Cobla de pasantes monárquico-lligueros», sigue moviéndose por los distritos rurales. Los que recorren algunos distritos de esta provincia. Llegan a inspirar compasión, pues la etiqueta Cambó-Ventosa, que ostentan, hace recordar lo de la incautación del trigo, que tantos perjuicios causó a nuestros sufridos agricultores.

Caso de que se celebraran las elecciones que desean los Srs. de «La Lliga», y llegara a reunirse una especie de Parlamento, el señor Cambó abordaría el problema de la estabilización de la peseta, contrariamente a los intereses económicos todos del país. Claro que las pretensiones del ya famoso grupo «Chades» no prosperarían.

El señor Cambó se encuentra actualmente en el extranjero. Parece que junto con el señor Rodés se propone visitar a determinados banqueros suizos que están interesados en que el actual aval de cierta operación de la Compañía General del corcho sea sustituido por el aval del Estado.

Esto que acabamos de apuntar no podrá prosperar, porque no sería justo que con

el dinero del contribuyente español se pagaran los platos rotos en el negocio de la Compañía General del Corcho, que crearon algunos señores de «La Lliga».

Don Carlos Badía, que es Director General de Comercio y que quiere presentarse como candidato a diputado a Cortes por Puigcerdá, estuvo a primeros de mes en la capital de dicho distrito. Llegó en automóvil oficial con chófer y lacayo galoneados de pies a cabeza, y luciendo en las portezuelas del coche magníficos escudos bajo la corona real. El señor Badía realizó el viaje de Madrid a Puigcerdá y regresó en dicho automóvil oficial, que creíamos destinado a otros servicios.

Suponemos que el señor Badía no realizará toda la campaña electoral (cuando haya elecciones) en coche para él tan barato, sinó que podrá abonarse a un taxi y dorar sus ruedas y poner sombrero de dos picos y plumas al chófer si cree que con ello puede cazar incautos electores «lligueros» que, afortunadamente, no abundan en el distrito de Puigcerdá.

Le recomendamos el caso al señor Ministro de la Gobernación, pues es realmente una muestra de «sinceridad electoral».

Nos dicen de Berga que un componente de la «Cobla de pasantes monárquico-lligueros» quiere presentarse por aquel distrito y que acude a toda clase de medios para ver si logra que se tome en serio su candidatura.

Por el distrito de Arenys

de Mar presentará su candidatura el Conde del Montseny, señor Milá, después de haberse convenido que el Barón de Güell que fué diputado por aquel distrito en las elecciones de 1923, se presente por el distrito de Boltaña.

No nos extraña la com-

binación y celebramos las paces políticas de que se trata.

El señor Ayats, que presentaba su candidatura por Gerona, (de celebrarse elecciones), ha visitado al señor Conde de Bugallal, ofreciéndole.

La farsa política de «La Lliga» retratada por el periodista catalán Sr. Marsillach en un importante rotativo madrileño

A título de información reproducimos el siguiente artículo:

«Un nuevo partido

La Lliga Regionalista va tocando los resultados de sus insensatas campañas contra la unidad nacional. Un cuarto de siglo de constante y violenta labor antiespañola, tantas veces negada en Madrid como intensificada en Cataluña, creó el existente separatismo, que, no por haber pactado en San Sebastián con unos republicanos ingenuos, ha renunciado al señuelo de una desmembración del territorio patrio. Acció Catalana es una hija espiritual de la Lliga. Los hombres de Acció Catalana formaron hasta hace poco en el montón que tiene por leader al señor Cambó. En la lliga recibieron las aguas bautismales del separatismo catalán. Los catecúmenos hicieron honor a la secta. Pero, jóvenes y confiados, tardaron algún tiempo en advertir que el separatismo de la Lliga era claudicante, aprovechado y acomodaticio: vulnerable en las personas y en los principios; compatible con una intervención directa en la gobernación del Estado, fuera con Monarquía o con República. Cuando los neófitos se dieron cuenta del engaño y, además, de que todos los puestos estaban ocupados, vinculados en tal o cual personaje o perso-

najillo, y que de momento no había porvenir para ellos, estalló una escisión en el seno de la Lliga, de la que salió, vibrante y fuerte. Acció Catalana.

Acció Catalana es el enemigo más considerable que tiene la Lliga en Cataluña. Le ha restado una fuerza enorme. En unas elecciones sinceras, sin compra de votos, sin presiones gubernativas, de patronos y terratenientes, la derrota de la Lliga por los elementos de Acció Catalana podría darse por descontada. La salvación de la Lliga en las próximas elecciones depende del apoyo que le preste el Gobierno y del dinero que invierta comprando conciencias a diez pesetas. Que tendrá el apoyo del Gobierno no cabe duda. En el despacho del ministro de la Gobernación debe de haber la lista de los aspirantes a diputados recomendados por la Lliga, y ya en previsión de las elecciones, los nombramientos de alcaldes y jueces municipales de Cataluña se hicieron de acuerdo con la organización «lliguera».

Esta triunfará en aquellos distritos rurales que el Gobierno pueda ejercer eficaz presión a favor de los candidatos que presente la Lliga Regionalista. Lo demás lo harán el soborno y la pequeña prevaricación. Contra esas seculares artimañas

electorales poco podrán hacer los hombres de Acció Catalana sin buenas organizaciones, sin «resortes» gubernamentales y sin dinero. Con mayor número de electores perderán distritos.

Pero en las ciudades en todo allí donde existen estados de opinión y las elecciones no sean una fuerza, Acció Catalana triunfará de la Lliga. Esta se verá devorada por sus propios hijos. ¡Y en que momento! Cuando más necesita de una fuerza con que presentarse al Parlamento y pedir una parte proporcional en la gobernación del Estado unitario.

Para mayor desventura, le ha salido a la Lliga otro grano con la formación de un partido agrario, que por ahora tiene su sede en Vilafranca del Panadés, y del que es *leader* don Enrique Rafols, ex diputado y hacendado estimadísimo en la citada y rica comarca. Este partido ha formulado un programa exclusivamente agrarista, contrario a toda tendencia política, sin otro móvil que el de trabajar por los intereses agrícolas de Cataluña y de España entera. Para lo primero extenderá su organización a todas las comarcas catalanas, y para lo segundo entrará en relaciones con la Acción Castellana, de Salamanca; con el Partido Nacional Agrario, de Valladolid; Derecha Regional, de Valencia, y núcleos agrarios de Galicia, Extremadura y Andalucía. Esta actuación de los agraristas catalanes, además de laborar por los intereses de la agricultura general de España, contrarrestará la acción antipática y desgregadora de cuantos en Cataluña les viene ancho el amplio solar español.

La Asociación General Ruralista Española—así se titula el nuevo partido—aspira a tener representantes en las Cortes, que, alejados de toda política de encrucijada, se ocupen exclusivamente de los problemas que tienen planteados cuantos viven de la tierra, presentará candidatos en siete u ocho distritos de Cataluña, y, aunque no venza en todos ellos, habrá echado los primeros jalones para futuras y más provechosas empresas.

Sean pocos o muchos los sufragios que obtenga la Asociación General Ruralista de España, serán en perjuicio de la Lliga Regionalista, pues, como apenas cuenta con más votos que los que le faciliten el favor oficial y el dinero los del partido agrario catalán pueden en algunos distritos conducirle a una catástrofe, como en el de Vilafranca por ejemplo, por el que se presenta don Enrique Rafols de gran arraigo en la comarca del Panadés.

A la Lliga le ha llegado la hora de perder. Se le va de las manos el caciquismo que durante tantos años ha ejercido en Cataluña. Acció Ca-

talana, por una parte; los radicales y los agricultores por otra, la van a dejar monda, y sus diputados, hijos de la coacción, del soborno y del encasillado, no podrán honestamente llamarse representantes de Cataluña.

¡Buen aliado le ha salido al Gobierno!

ADOLFO MARSILLACH

El clero parroquial

Este Gobierno que sigue las inspiraciones del señor Cambó, según es público y notorio no sólo por declaraciones de los Ministros, sí que también por propias manifestaciones del Jefe de los «lligueros», deseoso de evitarse ciertas dificultades, ha procurado atender determinados deseos de algunas clases del Estado, pero ha olvidado por completo al pobre y sufrido clero parroquial cuyos merecimientos de mejora de medios para poder vivir en estos tiempos de carestía de los artículos de primera necesidad, no tenemos necesidad de recordar ya que están a la vista de todo el mundo.

Cuando el señor Cambó y los suyos interesan avales del Estado para determinados negocios que sólo interesan a los que se arriesgan por que quieren, en asuntos financieros, no se acuerdan de interesarse en favor del clero parroquial. ¡No es ello justo! ¡No puede abusarse de la bondad y pasividad de quienes son dignos de mejor atención por parte de los dirigentes de una política!

En repetidas ocasiones LA VOZ DE GERONA se ha ocupado del asunto que motiva hoy estas líneas. No cejaremos en nuestra campaña, pues siempre hemos defendido las causas justas, hasta lograr satisfacción a las mismas.

Una sentencia de la Audiencia de Barcelona

La Sala 2.^a de lo Civil de la Audiencia Territorial de Barcelona, ha dictado sentencia en el juicio declaratorio de mayor cuantía, promovido por don Juan Séculi de Torroella de Montgrí, contra el anciano peón caminero don José Morera y la hija de éste Loreto Morera, niña de catorce años, interesando la nulidad de unas casas que les había vendido.

La sentencia da la razón al señor Morera y a su hija, de conformidad a lo interesado por su abogado don Francisco Sambola, compañero designado por nuestro ilustre amigo D. Julio Fournier. Al señor Séculi le defendió don Luis Puig de la Bellacasa, que quiere presentarse como candidato a Diputado a Cortes por el distrito de Torroella de Montgrí como adicto a la política de los monárquico-lligueros señores Cambó y Ventosa.

Felicitemos a los letrados señores Sambola y Fournier por el triunfo forense logrado.

Utilización de las plumas de las aves y modo de conservarlas y teñirlas

Decir que las plumas de las aves aún las de corral, tienen un valor muy apreciable, no es decir nada nuevo. Pero muchos aficionados o pequeños avicultores no las aprovechan porque ignoran su conservación, teñido, etc.

La moda es, desde luego, la gran valorizadora de estos subproductos; actualmente, a la veleidosa dictadora, no le placen estos adornos, casi exclusivamente femeninos y de ahí que incluso las plumas de las más hermosas aves exóticas no alcancen los precios que tuvieron en tiempos pretéritos; pero ya se insinúa que la antojadiza hada eche de menos los «aigrettes», los «paraísos» y las «amazonas» de años atrás que pronto estarán de vuelta.

El valor comercial de las plumas de aves de corral, gallinas, pavos, ocas, patos, etc., depende principalmente de una conveniente selección.

Ofrecidas en mezcla tienen un valor muchísimo más bajo que si se las separa en tamaños, clases y color.

Las plumas de paloma blanca, son muy buscadas para la imitación como también el plumón de las ocas; en esta especie se cuentan nada menos que 17 clases diferentes de plumas, de ellas, 12 pertenecen a las alas.

Para asegurar su conservación, hay que someterlas a la acción del calor con objeto de destruir los parásitos, huevos y larvas que pudieran contener; para ello se les envuelve en papel de periódico formando pequeños paquetes bien cerrados que se colocan luego en un horno, sea de cocer pan o simplemente de cocina económica. La temperatura ha de ser de 80 grados y la duración de unos 10 a 15 minutos.

Luego se las pone en sacos bien cerrados y se las almacena en un local seco y bien ventilado. De vez en cuando se quema en él una cantidad de flor de azufre o bien se utiliza el «paradidor» que es el más enérgico de los mata polillas y otros insectos parecidos.

Las plumas pueden teñirse desgrasándolas previamente con un baño tibio de:

Agua, 1 litro.

Jabón blanco, 50 gramos

Cristales de sosa, 10 gramos.

Dejense secar luego y después se las tiñe utilizando las tinturas preparadas que se hallan en el comercio.

Imp. Llach.—GERONA

CREOSOTANICO CARRERAS

Cura las bronquitis, aún las más crónicas
y la tisis pulmonar

6 PESETAS BOTELLA

DEPÓSITOS—Madrid: Dr. Abras - Argensola, 10. —
Zaragoza: Rived y Chóliz - Jaime I, 19 y 21. —
Barcelona: Dr. Segalá - Rambla las Flores, 14. —
Gerona: Dr. Pérez-Xifra - Abeuradors 2. Y Doctor Roca, Farmacia «La Cruz Roja». —Figueras:
Dr. Castellví - Plaza Trián
POR MAYOR: Dr. Andreu, R. Cataluña, 66 - Barna.